

Richard Seidler - Marktgemeinderat  
CSU-Fraktion im Marktgemeinderat



CSU-Marktgemeinderatsfraktion Schwanstetten

Marktgemeinderat Schwanstetten  
z.Hd. 1. Bürgermeister  
Robert Pfann  
Rathausplatz 1

90596 Schwanstetten

Richard Seidler  
Stellv. Fraktionssprecher  
Alte Straße 15 D  
90596 Schwanstetten  
Tel.: 09170/972243  
Mob.: 0151/61103830  
E-mail: [richard.seidler@t-online.de](mailto:richard.seidler@t-online.de)

Schwanstetten, 29.05.2017

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,  
sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen des Marktgemeinderates,

**für die CSU-Gemeinderatsfraktion stelle ich den Antrag die Linien 651 und 677 auf den Prüfstand zu stellen und als Ersatz für beide Linien eine neu zu schaffende Buslinie zwischen Nürnberg Kornburg-Schleife und Schwabach-Bahnhof zu prüfen und diese Diskussion im Rahmen der Nahverkehrsplanung einzubringen.**

**Im Hinblick auf eine Empfehlung für die Nahverkehrsplanung wird beantragt, dass der Marktgemeinderat sich mit dieser Thematik befasst und mit einer Empfehlung an den Landkreis Roth herantritt.**

Begründung:

In den letzten Jahren haben sich die Busverbindungen zunehmend verschlechtert und die Kostenbeteiligungen der Marktgemeinde dennoch erhöht.

Unsere Marktgemeinde liegt nahe an Nürnberg und besitzt an Sonn- und Feiertagen eine ungenügende Anbindung an Nürnberg und eine generell mehr als schlechte Anbindung an die Kreisstadt Roth.

Mit einer Querverbindung zwischen Kornburg-Schleife und Schwabach-Bahnhof könnte mit nur einer Buslinie eine Verbesserung in alle Richtungen erreicht werden. Dies spart Kapazitäten ein und schafft Synergien.

Die Buslinie 604 – welche nahezu ausschließlich zu Schulzeiten verkehrt, folglich als Schulbuslinie bezeichnet werden kann – ist derzeit die einzige bestehende Busverbindung zu unserer Kreisstadt Roth. Mit dieser Verbindung sind wir schlecht an die Kreisstadt Roth angebunden. Allerdings soll diese Busverbindung ebenso wie die Schulbuslinie 676 erhalten bleiben. Eine Schülerbeförderung ist anders nicht ausreichend möglich.

Eine Verbindung von Kornburg-Süd oder Schleife bis zum Schwabacher Bahnhof schafft viele Anschlussmöglichkeiten bei gleichbleibenden bzw. sogar leicht verbesserten Zeiten.

Die Linienführung könnte wie folgt aussehen:

Kornburg-Schleife		0 Minuten
Kleinschwarzenlohe	Sportplatz	2
	Erichmühle	3
Großschwarzenlohe	Schwarzachbrücke	4
	Hinteres Dorf	5
	Kaufland	6
Leerstetten	Hauptstraße	8
	Brunnenstraße	9
Schwanstetten	Gemeindezentrum	11
Schwand	Kath. Kirche	13
	Am Sägerhof	13
	Am Forsthaus	14
	Marktplatz	15
Mittelhembach		18
Fichtenmühle		19
Rednitzhembach	Kreisverkehr	21
	Ev. Kirche	21
	Unterführung	23
Plöckendorf	Schulbushaltestelle	25
Schwabach	Falbenholz Mitte	30
	Bahnhof	34

Ob immer Falbenholz Mitte mit bedient werden muss oder nicht kann ebenso diskutiert werden wie eine Anbindung über Rednitzhembach-S-Bahnhof anstatt nach Schwabach Bahnhof.

Vom Schwabacher Bahnhof fährt eine Regionalbahn in 10-12 Minuten und die S-Bahn in 19 bis 24 Minuten.

Von Kornburg-Schleife hätte man Anbindungen über die Buslinien

- 51 nach Nbg-Frankenstraße
- 62 nach Nbg-Röthenbach
- 91 nach Nbg-Röthenbach
- 92/93 nach Nbg-Meistersingerhalle

In welcher Taktung man die mögliche neue Busverbindung bedient und wie viele Busse man einsetzt, das sollte ebenso diskutiert werden.

Insgesamt bietet diese Alternative die Möglichkeit eine bessere Auslastung zu erzielen als es bisher der Fall ist sowie eine attraktive Anbindung an unsere Kreisstadt Roth zu erhalten.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Richard Seidler  
stellv. Fraktionsvorsitzender